

ÜAZ Leipzig begrüßt mongolische Schulungsteilnehmer

Im Rahmen des Projektes „Strategische Allianz Bau“ haben sich 23 mongolische Ministerialbeamte und Wirtschaftsvertreter auf den Weg nach Deutschland gemacht.

Vom 03. – 14. Juli 2017 fand in den Räumlichkeiten des ÜAZ Leipzig der erste von vier für 2017/2018 geplanten Sommerkursen statt. Der Kurs vermittelte den Teilnehmern Fachkenntnisse zum Thema „Ver- und Entsorgungssysteme im Rahmen der Stadtentwicklung“. Im zweiten Kurs, vom 07. – 25. August 2017, haben sich die Teilnehmer zum Thema energieeffizientes Bauen und erneuerbare Energien weitergebildet.

Die theoretischen Kenntnisse vermittelten die Fachdozenten des BFW. Außerdem organisierte das BFW Bau Sachsen e. V. zahlreiche Exkursionen und stellte damit einen direkten Bezug zur Praxis her. Die Teilnehmer erlebten interessante Tage bei den folgenden Partnern:

- Stadtwerke Halle GmbH (Organisation der Stadtwerke, Klärwerk und Gaswerk)
- Mitkanal GmbH und Tubus GmbH (Kanalinspektion und Kanalsanierung)
- Firma Bergmann Beton + Abwassertechnik GmbH (Kleinkläranlagen)
- Leipziger Museum für bildende Künste (Energiekonzept hinter den Kulissen)
- bau msr GmbH (Gebäudeautomation und Besuch der Anlage bei der Deutschen Postbank AG)
- SAENA GmbH (Erneuerbare Energien im Freistaat Sachsen)
- BFW Bau Sachsen, ÜAZ Dresden (integrierte Ausbildung im Niedrigenergiegebäude bzw. Passivhausgebäude)

Das Feedback der mongolischen Teilnehmer war durchweg positiv. Nicht nur der Umfang der Kurse und die praktischen Exkursionen wurden gelobt, die Teilnehmer betonten auch den nachhaltigen Effekt des Schulungsaufenthalts in Deutschland. Durch den Kurs sind die mongolische Wirtschaft und die Ministerien in den Dialog getreten, Pläne für Verbesserungen und Neuanschaffungen wurden geschmiedet und das Interesse für neue Technologien wurde geweckt.

Die nächsten mongolischen Teilnehmer erwartet das BFW im Sommer 2018 zu den Aufbaukursen in Energetischer Sanierung und Gebäudetechnik.

Abschließend möchten wir allen teilnehmenden Unternehmen für Ihr Engagement und Ihre Bereitschaft danken. Auch gilt unser Dank allen Mitarbeiter des BFW für die tatkräftige Unterstützung.

Autorin: Jessica Auge, Projektmitarbeiterin Projekte international und Weiterbildung

